

LA UNIÓN LATINA

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA RAZA LATINA

Año I

San José, jueves 1º de Junio de 1899.

Número 3

HOTEL CAPRIGHO

ESTE antiguo y acreditado establecimiento, el mejor en su clase el más céntrico de esta ciudad, y por lo tanto tengo el gusto de ofrecerlo con grandes mejoras, á mi numerosa clientela y al público en general, en la esperanza de dejar satisfecho el más exquisito gusto tanto en el servicio como en los cuartos, en los que estoy haciendo grandes reformas. También cuento con un excelente cocinero el que me facilita hacerme cargo de banquetes. Servicio á domicilio, economía y prontitud y sobre todo, no olvidarse que su especialidad en helados y postres, no tiene rival. Cocina á la Española, Italiana y Francesa. Venid, probad y os convenceréis.

M. SUAREZ,

propietario

San José, 14 de abril de 1899.

HOTEL de FRANCE

Está situado en el punto más céntrico de la capital, habitaciones confortables é higiénicas, cocina á la Francesa, Inglesa, Española, Italiana, & c. Excelente cantina. Baños, Teléfono, Billares, Salones especiales para familias, licores de las mejores marcas. Hay coche para traer y llevar los pasajeros á la estación.—On Parte Français.—English Spoken.—Si parla Italiano.—Se habla Español.

FIN DE SIGLO

6ª AVENIDA ESTE.—APARTADO 401

Gran exposición

y venta de cuadros, imágenes, figuras de Terracota con otros muchos artículos de lujo, propios para regalo. Paraguas superiores, de las fábricas más acreditadas del extranjero.

Vidrios, Melduras etc. de todas clases, á precios sin competencia. Recibimos de los centros principales corsets y tenemos á la venta inmenso surtido de Devocionarios

CARBONEL Y BADÍA.

Ganar perdiendo:

este es el sistema establecido por Bertheau y Cª en su afamada Fábrica de Calzado. Hace mucho tiempo que vienen anunciando vender su calzado perdiendo cuando menos un 25 por ciento, y hoy lanzan al público un nuevo aviso ofreciendo calzado para señoras y caballeros á \$ 3.00 el par. Lo sorprendente del caso es que Bertheau y Cª hace cuatro años que implantaron ese sistema de vender como ellos dicen: *Ganando PERDIENDO* y sin necesidad de que le pongan en sus puertas esos pomposos anuncios que tanto se han generalizado en Costa Rica, que dicen así: "Sellado por el Juez 2º Civil etc., etc. Bertheau y Cª cada vez aumentan su producción y con su moderno sistema de vender ganando perdiendo nos dejan estupefactos viendo vender calzado para niños desde 75 centavos, calzado para señoras y caballeros á \$ 3.00, botas de botones, para señoras á \$ 4.50 el par y botas de montar á \$ 8.50 el par.

E. CHALLE & Cª

Despachan en su casa, Avenida 6ª, Este, número 38, de las 8½ á las 10 a. m. y de las 11 a. m. á las 4 p. m.

Pintor y dibujante

Se hace cargo de toda clase de trabajos de pintura y dibujo. Retratos al óleo y crayón. Clases de dibujo y pintura á señoras. Recibe órdenes en esta Redacción.

CENTRO

general de suscripciones de Iglesias Hnos y Cª 5ª Avenida Este, número 201. Apartado 170.

Se admiten suscripciones á periódicos de todas partes y obras de todas clases. Agente de la Unión Latina

"LA LORA"

E. CARNEVALE Y Cª

Cantina bien surtida y demás clases de mercaderías á precios sin competencia.

Calle 20 Sur.

LA DOLOROSA

DE

Carlos Versola

Calle central, 11 Avenida.

Extenso y variado surtido del ramo de pulpería. Precios reducidísimos. Pasad y os convenceréis.

Lopez y Cardos

Tienen el honor de ofrecer un surtido general en el ramo de pulpería en sus establecimientos "LA FLOR" (antes Tigri-lla) y "LA UNIÓN" (antes Terror).

Taller de Sastrería de

RAMON CERDAS

Contamos con un inmenso surtido de Casimires recién llegados de Europa: especialidad en el corte: se hacen trages á la medida á precios sumamente módicos, para cuyo efecto la casa cuenta con un magnífico cortador.

Prontitud y elegancia.

LA COSTARRICENSE

Zapatería de Santos Pastor

Se hace toda clase de calzado á la medida, cosido ó clavado á man con materiales escogidos. Prontitud Elegancia y Economía.

Barbería Parisien y Baños

L. S HERMANOS ANTILLON

Avenida Central San José.

GALERIA FOTOGRAFICA de F. de FIENNE.

San José, Costa Rica—

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

CREYONES—ACUARELAS—PASTELES—OLEOS

Precios sin competencia

Garantizo la perfección.

Trabajos fotográficos de todos tamaños.

On parle Français—English Spoken

José Fernández Pérez

En este acreditado establecimiento situado en Cuesta de Moras encontrará el público el mejor surtido de abarrotes, licores y conservas de todas clases.

—SERVICIO ESMERADO—

Unica casa donde se prepara el delicioso licor

El Tranvía

PANADERÍA DE LA ESTRELLA

GRAN surtido de harina de las marcas más acreditadas. Pan caliente á toda hora. Se admiten toda clase de encargos de todo lo concerniente al ramo de Panadería. Pan especial, Galletas, & c. Es la primera en su clase. Contigua al mercado y frente á la Botica de la Fé.—San José.

ZAPATERIA MODELO

DE Francisco Ferroni

Especialidad en calzado para señoras, caballeros y niños, cosido ó clavado. Perfección en los pies delicados.

—Se toman medidas á domicilio.— —Solidez y elegancia.—

—Precios económicos.—

Frente á la Inspección de Hacienda

Calle 25, Nª 114 (cerca de la Soledad)

J. J. Vargas Calvo

Almacén de Música

Pianos, armoniums, instrumentos de cuerda y viento.

Repertorio completo de Música, cuerdas, papel, Cuadernos de Música, & c.

Gran surtido de juguetes

ENGLISH SPOKEN — ON PARLE FRANCAIS

GRAN BARATILLO

De A. Esquivel y Ca.

Vendemos ropa, loza y ferreteria, á precios sin competencia. Compramos en grandes cantidades toda clase de mercaderías. Frente á la Eureka.

El Terror De la Soledad

Este acreditado establecimiento cuenta con un surtido en bebidas de todas clases de las mejores marcas y artículos de pulpería.

El dueño de esta tienda ofrece casas de alquiler

Cantina y Billares

Plaza de la Soledad.

Tip. La Prensa Libre

LA UNIÓN LATINA

DIRECTOR PROPIETARIO Y REDACTOR,
Ramón de la Fuente.

Condiciones.

1 mes de suscripción	1.00
3 meses de id.	2.50
6 meses de id.	4.50
1 año de id.	8.00
Número suelto	0.10
Número atrasado	0.20

Se publicará los jueves y domingos (por ahora.)

Avisos y remitidos, precio convencional. Pago adelantado.

No se publicará comunicado de ninguna clase que no tenga firma responsable, ni se dará cabida a ningún escrito que contenga palabras ofensivas ó inmorales: no se devuelve ningún original.

Cuenta con un buen número de colaboradores.

Toda la correspondencia se dirigirá:

Director de LA UNIÓN LATINA.
San José.

Correo:—apartado n.º 403.

CASTELAR HA MUERTO!

El telégrafo, con su acostumbrado laconismo, nos trasmite tan triste noticia. La nación Española tiene una desgracia más que lamentar, por la muerte de uno de sus más preclaros hijos.

Los vastos campos de la ciencia, están de duelo por haber perdido una de sus más profundas inteligencias.

Ya no se escuchará más en el Congreso español, aquella voz armoniosa, que se perdía entre las regiones de lo desconocido, por lo incontrastable de sus argumentos y la galanura de su lenguaje.

El recinto parlamentario perdió a un maestro y difícilmente podrá ocupar su puesto otra figura que pueda desempeñar tan alto lugar.

Por eso es que cuando desapa- parece del libro de los vivos, una persona de la talla de Castelar, el mundo entero da el pésame á España por desgracia tan irreparable. ¡El talento no reconoce fronteras! ¡La literatura española está de luto y difícilmente podrá reparar tan inmenso vacío! "La Unión Latina" se asocia al dolor que aflige á la madre patria, por haber perdido al más grande de sus hijos y envía el más profundo pésame á la familia del que fué brillante astro de la tribuna española.

¡Castelar no ha muerto!
¡Vive aun! Los genios son inmortales!.....

Filipinas y Estados Unidos

¡Ya no hay humanidad! Esto es lo que me digo, cada vez que siendo la vista hacia el cuadro desgarrador, que representa el actual teatro de la guerra en Filipinas; que no hay justicia en la tierra bien se vé, parece que los sentimientos filantrópicos no hubiesen existido. ¡Triste condición la de nuestra raza! En la pasada contienda de Cuba con España, se le pintaba á esta, como una nación cruel, que estaba cometiendo los atropellos más inauditos, contra un país indefenso que luchaba por conseguir su libertad; toda la prensa Hispano-americana y parte de la Europea, atacaban de la manera más feroz á la nación española, sin considerar que el causante de todo aquello, era por una parte, la exaltación de los ánimos y por otra las simpatías que gozaba Cuba en su heroico esfuerzo, por conseguir su emancipación. Con Filipinas sucedía algo parecido, aunque no igual por mirarlo con menos interés.

Hoy toda persona que profese principios liberales, tiene que ver en el asunto filipino, á un pueblo héroe, q' sucumbe luchando por la más grande de las causas, y sin embargo, la prensa universal sólo se concreta á comunicar los cables sin formar comentarios, ni mucho menos vitorear á ese ejército de espartanos que pelea por la sacrosanta enseña de la libertad; ¡sublime idea! Naciones Europeas y Americanas están presenciando ese escandaloso crimen y no profieren una protesta; sin embargo, hay una figura que se destaca imponente en medio de este triste cuadro, marcando con su diestra, el emblema de la abnegación y del heroísmo, haciendo ver á la humanidad, que aunque no hay justicia en la tierra, existe la divina. ¡Esta figura es la de Aguinaldo! Él podrá sucumbir en la contienda, pero ¡qué importa! Su nombre será pronunciado con respeto y admiración por varias generaciones, y más tarde la historia con su fallo inexorable, ha de condenar al mundo entero, por presenciar la lucha más desigual que ha habido en el universo, sin oponer la más mínima resistencia, permitiendo á los E. E. Unidos cometer infinidad de atrocidades en nombre de las leyes HUMANITARIAS. ¡Qué sarcasmo!..... ¡Qué debilidad la de los Gobiernos europeos! Parece que fueran cómplices del asesinato que se está cometiendo con el pueblo filipino. Las naciones del viejo continente, tienen que recordar que una vez que aniquile á los tagalos, el ejército americano, se echará encima de las Repúblicas Latino-americanas, y más tarde amenazará á las potencias de primer orden

Los cables nos transmiten todos

los días nuevos triunfos de los americanos. ¡Qué valor tan extraordinario!

Una nación rica y poderosa, contra un puñado de valientes aislados y sin elementos de ninguna clase, llevando por escudo solamente el derecho y la justicia, y sin embargo, se les trata de bandoleros, á ellos, que el único delito que cometen es morir por su libertad....!

No he visto todavía un periódico que ataque á la nación americana como atacaban á España, no habiendo cometido ésta, la billonésima parte de atropellos que el Gobierno yankee comete con los tagalos. ¡Tristeza da el decirlo! Pero la humanidad ya ha perdido los sentimientos nobles. Antes se atacaba al fuerte y se protegía al débil, cuando obraba sin justicia; hoy sucede lo contrario: se le lame las plantas al poderoso sin fijarse que eso es indigno.

Mañana, cuando triunfe el ejército invasor, en todas las poblaciones de los Estados Unidos se snarbolará el pabellón nacional y se cantarán himnos, por el triunfo obtenido en Filipinas y habrá más de cuatro beldades americanas, que se disputarán en las calles de Nueva York, el dar un beso á los HÉROES DE TAN BRILLANTE JORNADA. ¡Debilidades yankees!

Al mismo tiempo, Europa entera, verá esto como la cosa más natural del mundo, y le enviarán al Gobierno norte-americano calurosas felicitaciones por el pronto restablecimiento de la paz, pero en cambio á aquellos mártires que perecieron en la jornada, por defender la grandiosa bandera de la libertad, se dirá de ellos que era un pueblo de bárbaros, que no podían gobernarse por sí mismos y que los Estados Unidos no les reconocían su independencia, por no verlos en continua guerra. ¡Y luego dicen que progresamos! Parece mentira que las naciones del viejo continente no pongan coto á tanto desmán; por propia conveniencia á la par que por filantropía, debieran de intervenir para contener á esa nación ambiciosa, que más tarde querrá tomar parte aliada con Inglaterra, en la destrucción del Universo.

¿No es vergonzoso y humillante para las potencias europeas, que se les imponga la nación americana? Tal vez cuando quieran evitar esta imposición, no tenga remedio.

Los Estados Unidos con el triunfo sobre España, se ha ensoberbecido de tal manera y se le ha habierto tal apetito, que se cree que primero la América y después Europa, han de pertenecerle; estas son sus humildes pretensiones; además, no es hu mano que veamos destruir una raza de héroes, microscópica por su número, por una masa enor-

me, por ejemplo: si en un paseo público presenciásemos, cualquier miembro de la humanidad, que un hombre de formas atléticas tiene entre sus pies á un niño débil y enfermizo, consumiéndole á golpes, nos indignamos de tal modo, que sin fijarnos en las consecuencias que nos pueden sobrevenir, nos lanzamos á arrebatarle la criatura y nos encaramos con él, dispuestos á sucumbir si es necesario.

Pues bien, en la misma condición se encuentra el pueblo filipino; él es el muchacho y el Norte-americano es el gigante. — ¿Por qué no se evita esta injusticia? Qué se espera?! A España se la dejó perecer; veremos las consecuencias que traen estas debilidades!

Aguinaldo y los suyos perecerán en tan desigual combate, pero la gente de sentimientos nobles y elevados, siempre recordará su nombre con veneración, y el pueblo filipino que no sucumbió en esta lucha; lo tendrá gravado en su corazón con la misma adoración que si fuese un santo de sus creencias, mientras que la historia, con caracteres indelebles, tendrá escrito en sus páginas: IGNOMINIA, ESCÁNDALO É INJUSTICIA para las naciones que presenciaron crimen tan horrendo, dejando impune á su autor!

Aguinaldo es más grande que Washington! Este, cuando proclamó la independencia americana, contaba con la protección de Francia y otras naciones que le facilitaron toda clase de elementos, mientras que el jefe filipino se encuentra aislado y sin ayuda de ninguna clase.

¡Llor al invicto guerrero que no lleva al combate más divisa que LIBERTAD Ó MUERTE!

Hay millares de personas que admiran tu valor y constancia sin límites, enviándote sus oraciones para que triunfe la más justa de las causas.

"La Unión Latina" te envía un respetuoso saludo y te alienta á que continúes en la lucha con la constancia que hasta aquí lo estás haciendo.

Gloria á los mártires de la libertad! Hurra al pueblo filipino!.....

Noticias de todas partes.

La circulación monetaria en los Estados Unidos continúa aumentando. Ahora es mayor en 202 millones que el año pasado. Corresponde á \$ 25-51 por cabeza, \$ 218 más que el año pasado y nueve centavos más que en febrero del corriente año. La moneda de oro ha aumentado 148,500,000 durante el año y 5,300,000 durante el mes, mientras que la de plata continúa en la misma proporción.

Los caudales de la revolución filipina han ordenado á sus tro-

pas el incendio de todas las poblaciones que abandonen.

Al propio tiempo, los indígenas civiles muestran el firme propósito de impedir que las Filipinas sirvan para enriquecer á los americanos.

En toda la isla de Luzón, y principalmente en las provincias situadas al Norte de Manila, la población entera está en armas, y es cosa prohibida bajo penas severísimas sembrar otra cosa que arroz. El objeto de la medida es impedir que el café, el azúcar, el abacá y demás artículos de exportación sirvan para alimentar el comercio yankee.

Según informes de Brisbane (Australia), 83 barcas de una flotilla para la pesca de perlas se han perdido durante una tempestad.

Créese que han perecido ahogados 400 negros y 11 blancos.

Telegrafían de Port-Said que el buque *Ridallhall* ha varado en el Canal de Suez, interrumpiendo la navegación. Con tal motivo muchos buques experimentaron retraso en su marcha.

En Constantinopla ha sido condenado á destierro perpetuo Emin Pachá, cirujano primero de palacio.

Emin intentó atentar contra la vida del sultán, no logrando conseguir su criminal intento por haber sido denunciado.

El Gobierno español ha ordenado el envío de muestras de un nuevo cañón de tiro rápido; invención española, cuyo proyectil se asegura, atraviesa dieciséis centímetros de acero Hawey á una distancia de 2.000 yardas.

El Gobierno ecuatoriano ha autorizado al Cónsul de ese país en París, contratar profesores europeos de ambos sexos, para destinarlos á los establecimientos de instrucción pública en el Ecuador.

También remitió á su cónsul en Hamburgo, cien mil marcos para el pago de rifles, municiones y cañones, que llegarán dentro de pocos días en un vapor alemán.

En Buenos Aires el Gobernador de la Plata, ordenó la ocupación militar del edificio que ocupa el cuerpo Legislativo; también decretó el desconocimiento de los Diputados electos y al ir á entrar los presidentes de ambas cámaras, la guardia que lo custodiaba preparó las armas y se opusieron con rigor á que entrasen; en vista de este proceder, acordaron retirarse á sus casas.

Está seriamente amenazada la vida del Presidente Cuesta, del Uruguay; ha ocurrido un sangriento suceso en un Cuartel de

Rivera. Resistieron tres soldados muertos y varios heridos.

x

Desde el primero de Julio último ha costado la guerra a los Estados Unidos la suma de 375 millones de dólares. ¡Algo más le ha de costar el dominar a Cuba y Filipinas! (esto si llegan a conseguirlo, que me parece no será tan fácil).

x

El Zanatóforo.

Acerca de la máquina de guerra llamada "Zanatóforo," publica un periódico de Granada el siguiente suelto:

"Don Antonio Federico de la Rosa, vecino de Granada é inventor de una máquina de guerra titulada Zanatóforo, ha recibido carta del señor Auñón, en la que éste le pide los planos y Memoria del invento.

El señor La Rosa ha puesto ya en el correo un paquete con el plano, una reseña detallada del descubrimiento y la Memoria en que se contiene la resolución de todos los problemas, excepción hecha de uno que el inventor sólo descubrirá personalmente al Ministro."

GACETILLA

Ferro-carril.

Hemos observado que en las estaciones venden mayor número de tiquetes que asientos tienen los coches, dando lugar con esto, á que vayan los pasajeros apiñados en las plataformas con exposición de sus vidas.

La Compañía tiene en su reglamento una cláusula que dice: (d) Es absolutamente prohibido pararse en los balcones de los coches & c. ¿Por qué no lo cumplen?

Damos traslado á la autoridad competente á fin de que se corrijan esos abusos.

Higiene.

Sería medida muy útil la de obligar el aseo de algunos solares interiores, para evitar el desarrollo de enfermedades, como también el de que se desinfecte algunos puntos para evitar la propalación de las tifoideas.

Traslado á quien corresponda.

Suscritores.

Ha habido algunos suscritores que se han puesto disgustadísimos porque se le ha pasado el recibo del mes.

Señores, sean un poco indulgentes con "La Unión Latina;" vean que nosotros no tenemos dos pesetas, y que sinó pagamos en la imprenta, no nos

hacen el trabajo y luego se quejarían Uds. al no mandarle el periódico con regularidad.

(Comunicado.)

Contra incendios.

En virtud de la serie de fuegos que vienen sucediéndose, opinamos, que en de urgente necesidad la creación de un cuerpo de bomberos, (seriamente organizados) para atender con prontitud á contrarrestar los terribles efectos que produce tan imponente y destructor elemento.

Una ciudad progresista (como San José) debe de disponer de todos los medios posibles para asegurar las vidas y propiedades de sus habitantes. Las bombas que hay en la actualidad carecen de la perfección de los adelantos modernos y no son todos los que tienen suficiente pericia para su manejo.

Novela histórica.

Hemos recibido una titulada "Elisa Delmar", del conocido autor costarricense don Manuel Argüello Mora, el que con dicha obra, demuestra una vez más la galanura de su pluma. Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de dicho trabajo literario, que se halla de venta en la librería de la Sra. Vda. de Lines.

Gorrones.

Hemos observado que hay bastantes personas, que les gusta leer de gorra y cuando ha ido el repartidor á recogerle el número, se ponen enojados.

Calma, señores, que con devolver el número ó el real que vale, se evitan de disgustos.

Los que tengan números de La Unión Latina y no quieran pasar por gorrones, sírvanse remitirlos al correo.

Tranvía.

Esta empresa, admite en sus coches mayor número de pasajeros que los que caben en dicho vehiculo, especialmente los Domingos, con el fin de evitar desgracias como la sucedida el Domingo pasado, creemos de conveniencia, que la autoridad correspondiente dicte medidas conducentes á corregir estas faltas.

Alajuela.

El alumbrado de esta población es pésimo, también nos han comunicado, que el agua potable escasea de una manera alarmante; esperamos que se remedie tan grave falta, pues es una lástima que una pobla-

Ultimas.

Tilín... tilín... tilín... ¡Hola! quién llama? Yo, Justo. ¡Hola! qué quieres.—Que vayamos á tomar pasteles y unos Bitters á la Cantina de Derapio Tomás que es donde mejor los hacen.

Diálogo.

—¿A dónde vas, Juan?
—A la Fotografía de Fienne á hacerme un retrato, porque esta casa es la primera en su clase.

Puros.

El que quiera fumar tabaco especial y puros de la mejor clase, que pase por la tabaquería de A. MAETL.

Quien puede competir con la Botica Victoria en medicamentos frescos, prontitud en el despacho y economía en los precios? ¡Nadie!

Otro.

Toda persona que no devuelva el primer número al ir á recogerlo el repartidor se le considerará como suscriptor. No será válido ningún recibo que no vaya firmado por el Director de este periódico don Ramón de la Fuente, ó el Administrador don Emilio Titulí Roig.

Industria nacional.

La razón social abajo expresada, se ha servido remitirnos quince botellas de agua *apollinaris*, del manantial que brota en el Salitral de Santa Ana.

No podemos por menos que recomendar tan estomacal y refrescante bebida; referente al gusto, en nada se diferencia del agua Apolinaris extranjera.

Para explotar este negocio, se ha formado una sociedad compuesta de los señores E. Lamicy, G. Matamoros, M. Dengo y M. Argüello de Vars que girará bajo la firma social de "E. Lamicy y C."

El supremo Gobierno debiera proteger esta nueva industria, poniendo desde luego un gravámen al agua Apolinaris que viene del extranjero.

Damos las gracias á la nueva sociedad de "E. Lamicy y C." por tan exquisita galantería.

Bien venidos.

El Comandante, capitán de corbeta, Jacobsen y tres oficiales más del crucero "Geser" de la marina alemana, llegaron á esta capital el martes popo-

Fueron á recibirlos á España y Alajuela, varios miembros de la colonia alemana residente en esta capital.

El señor Presidente de la República, mandó un comisionado á recibirlos en su nombre y puso un tren expreso á su disposición. Ayer les dió un banquete en el Hotel Europa, lugar de su residencia.

Hoy deben de salir de esta capital con rumbo á Puntarenas, de donde partirán el tres del corriente.

Saludamos á tan ilustres huéspedes y deseamos que su estadía en este país, les sea bastante grata.

POR CABLE.

París, 27.—Temprano esta tarde corrió la noticia que el presidente de la sección civil de la Corte de Casación, Ballot de Beupre, había presentado al presidente de la Corte un informe recomendando la revisión del proceso Dreyfus. Más tarde Mr. Mazeau confirmó la noticia.

Berlín, 27.—La sensación de la hora en esta capital es el arresto de dos médicos llamados Eberfeld y Renischord, acusados de haber suministrado narcótico á los reclutas para exonerarlos del servicio militar. Se alega que en cuatro casos los narcóticos tuvieron fatal resultado. La corte ha rechazado una fianza de cin-

cientos mil marcos por la libertad de los prisioneros.

Roma, 27.—En la Cámara de Diputados ayer el ex primer ministro Crispi. pidió permiso para explicar la causa de la derrota de las fuerzas italianas en Erythea. Sus palabras motivaron un alboroto escandaloso: fue tanto el desorden, que el presidente se vió obligado á suspender la sesión. Cuando se reunió de nuevo, las escenas se repitieron. El diputado socialista Ferry acusa al Gral. Baratieri, quien comandada las fuerzas italianas en Erythea de haberse huído dejando sin jefe á la tropa. Ferry no quiso retractar sus palabras. Cerróse la sesión en medio de un alboroto indescriptible.

Londres, 27.—Avisa al corresponsal del Daily Mail en Shanghai, que debido á la llegada de seis navíos de guerra italianos á la bahía de San Mun se ha expedido orden de Pekín dirigida á los virreyes de provincias, ordenándoles poner en pie de guerra todas las fuerzas que estén á su disposición.

Se dice que los chinos han resuelto también sacar á los alemanes de la península de Shantung.

Habana, 27.—Mañana á las 10 a. m. principará la repartición de los tres millones de dólares entre aquellos soldados cubanos que desean entregar su rifle y su equipo. El punto señalado para hacerse el pago, es el Prado de esta capital. En esta ciudad no hay más de 400 soldados.

Librería DE J. A. MONTERO

Imenso y variado surtido de libros de los mejores autores, útiles de escritorio, papel, sobres, etc., á precios sin competencia. Novelas en Inglés, Francés y Español.

SE ALQUILA

con sus estantes y mostrador, la pulpería antes *La Lira*, 100 varas al sur del Colegio de Señoritas. Informarán **ROSE HERMANOS**

AVISO. En la librería de Yglesias H^{nos} y en la papelería de Pujol y C^o se admiten suscripciones y anuncios para el periódico *La Unión Latina*

LA MODA

SOMBRETERIA de Bengoechea é Hijo.

Por cada vapor se reciben novedades en los estilos más elegantes de última moda de los centros más importantes de Europa y Estados Unidos del Norte.

La Castellana

—de—
Manuel González G.

Frente á la plaza del ganado.

Surtido de abarrotes en general, artículos de tienda. Ecores de las marcas más acreditadas. Cantina bien surtida. Todo á precios sin competencia.

La Venus

Surtido de abarrotes en general.

TABACO ESPECIAL!

Picadura del Salvador á \$ 1.50 la libra.

HACIENDA PINS

Este antiguo y acreditado establecimiento, propiedad ahora de **Mariano Coronado**, tiene el gusto de ofrecer al público en general, su buena cantina, hermoso salón de billares y esmerado servicio. — En la esquina de la Botica de la Violeta.

PANADEERA 15 de Setiembre

Ofrecemos á nuestra clientela pan superior de diversas formas, á todas horas. Esmero en la confección de sus artículos y prontitud en los encargos Cuesta de Moras.

COÑAC Jules Robin Co.

El más antiguo y conocido en Costa Rica y el que se encuentra en las mejores cantinas del país.

Lo hay desde \$ 40-00 hasta \$ 120-00 caja.

Unica agencia

LA MASCOTA,

Almacén de abarrotes,

San José, Costa Rica. **Pagés y Cañas**



AVISO

á mis favorecedores que he trasladado mi establecimiento de cigarrería á la 6ª avenida oeste, nº 39, en la casa contigua al Gran Hotel Internacional. En esta casa se garantiza la legitimidad del artículo.

— Gran rebaja de precios. — Ventas al por mayor. —

Legítimos puros Tropicales

A. Martí.

NAUFRAGIO DEL VAPOR VICTORIA

A 300 millas de Puerto Limón naufragó el vapor arriba referido. De toda la tripulación sólo se pudieron salvar el capitán y cuatro marinos que llegaron á la

Ciudad de Londres

de A. Asch,

en donde encontraron un inmenso surtido de mercaderías en general y en particular el estenso surtido de muebles de todas clases á precios nunca vistos.

Se compran y se reciben toda clase de mercaderías en comisión Venid y quedaréis convencidos.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Ofrece al público un inmenso surtido de materiales de las fábricas extranjeras más acreditadas. Hay en venta máquinas usadas y hormas de todas clases.

El calzado que esta casa tiene es por su construcción, elegancia, solidez y economía, sin competencia en plaza

La cantina y pastelería

De **SERAPIO TOMAS**

ofrece á su numerosa clientela un surtido de pasteles frescos fabricados en la casa. Helados los lunes, miércoles, viernes y sábados, de todas clases de frutas. Especialidad en Bitters, Cocktails y otras agradables bebidas. Magnífico salón para familias.

Acepto encargos para casamientos, bailes, bautizos, &, &, &.

HOTEL MILAN

6ª avenida.

Pensión al mes.....	\$ 30-00
penión con habitaciones	45-00
almuerzo.....	00-75
comida.....	00 75
pasajeros por día.....	02-00

Prontitud y aseo.

JOSÉ J. TREJOS

—ABOGADO Y NOTARIO—

Oficina: Avenida Central, Este, 210
50 varas al este del Banco Anglo

José F. Peralta.

Abogado y Notario.

Horas de despacho: de 8 á 10 a. m. y de 11 a. m. á 5 p. m. Bajos de la casa de doña Juana A. de Echeverría.

Carlos F. Peralta.

Cirujano Dentista de la Facultad de Pensilvania.

Atiende órdenes dentro y fuera de la capital. Dirección: casa de don F. Esquivel.—San José.

ELIAS Y LUIS CASTRO.

—ABOGADOS Y NOTARIOS.—

7ª Avenida—San José.

Librería y Papelería

—DE—

PUJOL y C.

Avenida Central.—San José C. R.

PELUQUERÍA ESPAÑOLA

DE VICENTE MIR y C.

Calle norte nº 20.

Especialidad en el corte de pelo y barba Prontitud y esmero.

GRAN SASTRERIA

de Ramón Zapico

Especialidad en casimires ingleses, franceses y españoles de las principales fábricas; es la primera de la capital.

Se confecciona toda clase de ropa á la medida, á satisfacción del gusto más refinado.

San Salvador, República de El Salvador—A. C.

Cantina y Pastelería Francesa

Licores de las marcas más acreditadas, surtido variado de pasteles.

Esta casa cuenta con un magnífico cantinero. Especialidad en bebidas compuestas.

FRANCISCO LAPORT—propietario.

Carnicería francesa

de JUAN GIROUD Plaza del Mercado

Es la primera en su clase—precios sin competencia. Carne de primera bno filete, &, &

Bazar DE San José

Exposición permanente de muebles de toda clase, objetos de fantasía, magnífico surtido de camas, lavatorios, sillas, espejos y mecedoras.

Por cada vapor recibimos los últimos modelos.

Precios sin rival.

Frente al Parque Central

BOTICA VICTORIA

Se renuevan constantemente por cada vapor todos los productos químicos y farmacéuticos.

Las recetas son despachadas por persona competente en el Ramo. En este importante y acreditado establecimiento tiene su consultorio, el doctor M. Zúñiga.

Horas de consulta, de 8 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Al lado Sur del Mercado de San José.

Dr. B. MARICHAL M.

Cirujano dentista.

Oficina 15 varas al norte de la Imprenta Nacional.

Horas de consulta: } de 7 á 10 a. m. y
de 12 á 4 p. m.

Trabajos garantizados.—Precios reducidos.

ALMACEN de ROPA HECHA

ROBERT HERMANOS

Gran surtido de ropa hecha de géneros de las mejores fábricas europeas. Camisas, camisetas, calzoncillos y géneros de punto, de lana y de algodón.

Paraguas, sombreros, cuellos, puños, corbatas, artículos de fantasía para señoras, caballeros y niños. Elegancia y economía en los precios.

ALMACEN DE NOVEDADES

—DE—

Isac L. Maduro

Inmenso surtido de objetos de fantasía y telas de todas clases llegadas por el último vapor.

Exposición permanente de artículos para señoras, caballeros y niños. Surtido general de mercaderías á precios baratísimos.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

DE MANUEL ESCORRIOLA

Esta casa cuenta con un numeroso y variado surtido de calzado de todas clases; para señoras, caballeros y niños, á precios sumamente económicos.

Especialidad en calzado á la medida. Prontitud y esmero.

Los Hermanos Romero

ALMACEN CALZADO

TIENDA NOVEDADES

EL SURTIDO MAS COMPLETO QUE PUEDE EXIGIRSE.

Exposición constante.

GRAN HOTEL.

Es el primero en su clase de este puerto y que cuenta con el mejor servicio de empleados, con cómodas y ventiladas habitaciones.

Cocina á la Americana, Inglesa, Francesa Italiana y Española.

Cantina bien surtida, atendida por uno de los mejores cantineros de la Republica. Se hablan todos los idiomas. Puerto Limón. C. R.